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唐唐
六大範疇政綱出爐政

綱
三
部
曲 ：政策切實可行

【本報訊】《明
報》日前頭版報道行
政長官參選人唐英年
在九龍塘約道自住和
家族的大宅物業涉嫌
僭建。《明報》昨日
發聲明回應傳媒查詢
，指助理總編輯兼偵
查組組長戚本業，與
另一位參選人梁振英
有遠房親戚關係，但
強調報道客觀嚴謹。

聲明表示，戚本
業的外祖父的堂家姐
的兒子隋鴻發，是梁
振英的姐夫，但他在
處理有關特首參選人
的偵查報道中，表現
客觀嚴謹，符合專業
要求。有關各特首參
選人的偵查報道工作
，涉及多個小組，他
們會按照一貫的新聞
編採安排，由總編輯
及執行總編輯親自領
導及監督，每宗報道
經過內部多位資深同
事反覆審核，確保準
確公允。

繼早前公布經濟、福利、土地、教育四方面政綱後，
唐英年昨日公布餘下的政綱內容，包括政府管治、政制、
人口政策、醫療、文化、體育六個方面。唐英年的政綱以
「講得出，做得到」為格言，強調政綱中列出的政策和措

施均從實際出發，切實可行，達致 「強經濟、創就業、扶
基層、壯中產」的目標。

唐英年在政綱 「出爐」前，出席了逾百場諮詢會，聽
取社會各界人士的意見。他表示，全球經濟急劇變化，作
為行政長官不但要擁有前瞻性的宏觀思維，更重要的是經
得起考驗的領導能力和實踐經驗，能發揮政府團隊的應對
和執行力，有效和務實地服務市民。

承諾取消區會委任議席
政制方面，唐英年表示，會按照基本法規定，致力穩

步推進行政長官和立法會普選，以回應市民對民主發展的
訴求。唐英年建議，到二○一七年普選行政長官時，提名
委員會可參照現時選委會的規定，並以最開放的態度制定
普選特首的提名機制；立法會方面，建議檢討功能組別的
安排，鼓勵討論，凝聚共識；而區議會方面，則承諾在二
○一六年，取消區議會餘下的委任議席。

被問到在政綱中並無提及取消功能組別，唐英年解釋
，立法會的選舉安排，涉及多方面參與，包括要按照 「五
部曲」，得到人大常委會的批准，亦要廣泛聽取社會意見
，不能單方面由行政長官決定。

建議設副司長加強協調
政府管治方面，曾在政府任職九年的唐英年提出多項

優化管治措施，組織 「人性化政府」。唐英年建議增設副
政務司司長和副財政司司長，加強各部門協調；重設工商
及科技局和增設文化局，現時的商務及經濟發展局可考慮
轉化成工商及科技局；設立公共行政學院，培養領導人才
；邀請更多政黨代表加入行政會議和增加專業人士參與。

唐英年表示，鑑於政策日趨複雜，涉及跨部門，有需
要增設兩個副司長負責協調工作，副司長的職位將高於局
長。至於在社會上有較大爭議的副局長和政治助理職位，
唐英年表示，在局長離港期間，由副局長署任的制度行之
有效，故會保留副局長職位，但未必每個政策局都需要政
治助理，可考慮容許政策局長按實際需要聘任顧問或者助
理。

被問到日後政府班子的人選，唐英年表示，現時目標
是爭取下月二十五日，得到超過六百零一票支持，當選行
政長官後才會籌組班子。

空氣指標倡達世衛標準
此外，在推動環保方面，唐英年建議全面落實推行更

新空氣質素指標，達致世衛標準；醫療方面，建議檢討現
時醫管局架構；文化體育方面，鑑於設立文化局，建議重組
康文署的架構和職能，使其專注康樂及體育方面的工作。

唐英年在早前公布的政綱中提出多項福利措施，包括
向合資格長者派發三千元，以及加建四萬個資助單位等。
唐英年表示，相關措施約增加一百多億政府開支，但相信
以政府現時的財政儲備，可負擔得起這筆開支，回饋市民
，在考慮一系列措施的過程中，亦無假設要加稅。

針對社會關注「雙非」孕婦湧港產子以
及「雙非」兒童來港對社會資源的需求問題
，行政長官參選人唐英年在競選政綱中，
提出多項措施，紓緩大量內地孕婦來港產
子所造成的社會壓力，包括公立醫院不再
接受內地孕婦預約、建議 「衝閘」孕婦兩
年內不獲發旅遊證件來港。

唐英年指出，人是香港最寶貴的資源
，政府要提升人口的整體素質和解決人口
老化問題，亦要設法紓緩大量內地孕婦來
港產子為社會帶來的壓力。他表示，其原
則是香港的公共設施資源，應當優先給香
港人使用，為限制內地孕婦來港產子的數
目，我們必須盡快訂立有效的行政措施。

唐英年建議，定期檢討人口政策和相
關措施，包括 「雙非」兒童來港對社會資
源的需求；利用現行的配額制度，限制內

地孕婦來港產子，下一步，公立醫院不再
接受內地孕婦預約；以及對違規來港產子
的內地孕婦，設懲罰性措施，建議把 「衝
閘」孕婦資料通知內地部門，兩年內不獲
發旅遊證件來港。

政府早前推出四項行政措施，冀堵截
「雙非」孕婦在無預約的情況下來港產子

，但社會上對於是否需要釋法或修改基本
法有不同意見。唐英年表示，會先考慮運
用行政措施，若行政措施不奏效，不排除
會採取其他措施。

對於人口政策的整體目標，唐英年表
示，中長期制定有利香港可持續發展的政
策，優化人口，鼓勵外來人才來港定居，紓
緩人口老化；短期加強與內地合作，以具
阻嚇力的措施堵截內地孕婦衝關湧港產子
，同時研究其他方案徹底解決有關問題。

行政長官參選人唐英年最後一部分競選政
綱終 「出爐」 ，以 「講得出，做得到」 為格言
，強調政策切實可行。政制方面，唐英年建議
二○一六年取消區議會餘下的委任議席，積極
推動社會凝聚共識落實二○一七年一人一票選
舉行政長官；針對社會關注的 「雙非」 孕婦問
題，唐英年建議對 「衝閘」 孕婦設懲罰性措施
；勞工政策方面，唐英年提出按年遞增法定勞
工假期至每年十七天。

本報記者 馮慧婷

行政長官參選人唐英年的政綱中雖無
將勞工政策單獨成章，但就在發展多元經
濟的政策中，明確指出多項勞工政策，建
議 「打工仔」的勞工假期數目與銀行假期
睇齊，逐年遞增至每年十七天，又表示會
成立委員會，加緊在推行標準工時問題上
尋求實質進展。

在選委會手握六十票的工聯會早前表
明，只會提名在標準工時問題上明確表態
的行政長官參選人。唐英年表示，會成立
委員會，加緊與僱主、僱員及各界磋商，
並參考世界各地的經驗，在推行標準工時
問題上尋求實質進展。

被問到在政綱中並無寫明要就標準工
時 「立法」，唐英年表示，贊成標準工時
最終都需要立法，但在立法前仍有很多工
作要做，包括成立委員會，聽取社會各界
的意見，務求在僱主、僱員與政府之間取
得平衡。

其他勞工政策方面，唐英年建議，按
年遞增法定勞工假期數目至每年十七天，
並考慮訂定個別星期天作為孔教日、道教
日等，體現中國文化的承傳；增加有薪產
假至十二周；鼓勵公營機構設立有薪侍產
假；以及全面推行公務員五天工作，在工
作和生活之間取得平衡。

勞工假按年遞增
冀與銀行假睇齊

衝閘內地孕婦
倡兩年不獲簽證

優化管治
●強化行政會議功能，加強政策研究的支援，透過專家

小組，廣納不同背景和專業人士加入
●邀請更多政黨代表加入行政會議，加強行政立法關係
●設立公共行政學院，加強培訓行政領導人才和政策研

究，與政策局配合及互動
●改組問責團隊，考慮容許政策局長根據實際需要聘任

顧問或助理
●增設副政務司司長和副財政司司長職位，加強跨部門

協調及統籌工作
●重設工商及科技局和增設文化局，推動創新科技及文

化創意產業

推動民主
行政長官普選
●為落實2017年以一人一票選舉行政長官，現行有關選

舉制度和規定需要修改，積極推動社會凝聚共識
●提名委員會可參照有關選舉委員會的現行規定，並全

面諮詢如何令委員會具廣泛代表性，將以最開放態度
，就2017年行政長官選舉提名機制進行立法

立法會普選
●檢討有關選舉制度和規定，包括功能組別的安排，鼓

勵討論，凝聚共識制定2016年立法會選舉辦法時，
會為2020年普選立法會鋪路

區議會委任議席
●在2016年取消區議會餘下的委任議席

人口、環保
人口發展
●定期檢討人口政策和相關措施，包括 「雙非」 兒童來

港對社會資源的需求
●利用現行的配額制度，限制內地孕婦來港產子下一步

，公立醫院不再接受內地孕婦預約
●對違規來港產子的內地孕婦，設懲罰性措施，建議把

「闖關」 孕婦資料通知內地部門，兩年內不獲發旅遊
證件來港

推動環保
●全面落實推行更新空氣質素指標，最終達至世衛標準
●鼓勵電力公司增加使用清潔能源，提供可持續而收費

合理的電力供應
●鼓勵廢物回收、循環再用，設立有機資源回收中心和

透過資助推動屋苑設立廚餘回收設備

優質醫療
●檢討現時醫管局架構，深入探討如何改善醫護人員短

缺問題，以紓緩前線人員的壓力
●探討醫療人力資源的長遠需要，和培訓相關人才的資

源分配
●全面檢討各公營醫院及診所重建、擴建及維修需要

推廣文化
●成立文化局，草擬未來10年發展藍圖，制定和推動與

文化藝術及創意產業相關的政策和資源分配，包括電
影、設計、演藝和出版等

●弘揚中華文化，考慮把中國歷史列為初中獨立必修科
；同時擴闊學生和年輕人的國際文化視野

●在設計和品牌方面，以深圳作為創意產業進入國家市
場的平台，並以前海區為試點

普及體育
●建立合適架構，與體育組織磋商，制定發展體育的短

、中及長期政策，推動體育事業和文化，吸引年輕人
投身體育事業，鼓勵市民參與，視體育為日常生活一
部分

●確立運用資源的優先次序，強化體育硬件和培訓配套
，包括新場地的設立

【本報訊】行政長官參選人唐英年前
日承認，他和家人所持有的位於九龍塘的
一幢大宅有僭建物，並為延誤跟進事件致
歉。唐英年昨日再發聲明表示，已委託專
業人士跟進，盡快處理所有僭建物，糾正
錯誤。對於有報道質疑他呈交虛假圖則，
唐英年鄭重表示，絕無此事。

唐英年昨日公布政綱後，主動向記者
讀出聲明。他表示，明白大家對事件非常
關注，前晚家人已與合資格結構工程師開
會，討論清拆有關僭建物的工作，並於昨
日早上，簽紙委託合資格人士，全權負責
與屋宇署聯繫，跟進問題，會盡快處理所
有僭建物，糾正錯誤。

唐英年承認，在這件事上粗心大意，
未有及早處理，但強調絕對無心隱瞞：
「我承認，在這事件上，我確實犯上沒有

及時改正的疏忽，但絕無心隱瞞。物業是
屬於我及家人，我有不可推卸的責任，所
以我要向公眾再一次表達我的歉意。」

對於有報道質疑他呈交虛假圖則，唐
英年說： 「我要鄭重表示，絕無此事。」

唐英年又表示，僭建物是他大宅車房後面
一個洞，用來存放雜物，但有多大，則沒
有量度過。他承諾，一旦清拆工程完成後
，會再向公眾交代。

屋宇署促業主安排視察
屋宇署昨早派人到唐英年位於九龍塘

約道5A及7號的大宅視察，但未能進入。
在約道5A物業有一名傭工應門，但對方表
示業主不在家中，故沒有開門。屋宇署人
員在門外留下通知書，並在大宅外圍步行
一個圈視察後便離開。署方已要求業主盡
快與署方聯絡，安排視察。

對於屋宇署人員 「摸門釘」，唐英年
競選辦發言人解釋，當時唐英年及太太不
在住宅內，無法親自接收通知書。唐英年
重申，已委託合資格人士全權負責，將盡
快與屋宇署聯繫，並會全力合作，跟進問
題。

此外，至於當日受聘興建 7 號大宅的
建築師何仲怡回應傳媒查詢時稱，施工時
完全沒有加建任何地下建築，亦不能這樣

做。他當日呈交屋宇署的圖則並無地庫，
如果有加建，屋宇署也不會批出入伙紙。

何仲怡表示，取得入伙紙前，屋宇署
、消防處等部門曾派人實地視察，取得入

伙紙後才移交業主。他們是負責把舊屋拆
掉後重新興建，沒印象上一手業主的住宅
本身已有地庫。

強調並無呈交假圖則

唐唐：：已委專業人士拆僭建物已委專業人士拆僭建物
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▲唐英年約道7號大宅的泳池池底，被質疑僭建地下酒窖

▲唐英年昨日公布最後一部分競選政綱，強調政策切實可行 本報記者杜漢生攝


